

## PRÓLOGO

---

Pertenciente al Departamento Control de Gestión y Sistemas de Información de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, el Centro de Estudios Tributarios tiene el agrado de poner a disposición de la comunidad tributaria, el vigésimo noveno número de la *Revista de Estudios Tributarios*.

La *Revista de Estudios Tributarios* es desarrollada por un multidisciplinario grupo de profesionales relacionados con la materia: abogados, contadores auditores, economistas, ingenieros comerciales, etc. quienes se han desarrollado profesionalmente en el sector público o privado, nacional e internacional. Es por ello que los temas tratados en la revista son abordados desde diversas perspectivas, por lo que los trabajos publicados en ella exponen de manera técnica y pedagógica los resultados de diversos análisis e investigaciones.

El presente número publicamos un estudio jurídico sobre la autonomía e integración de los vacíos en el derecho tributario chileno. En materia de Ley sobre Impuesto a la Renta, presentamos un artículo sobre el artículo 37 bis, relacionado con el tratamiento tributario del arrendamiento con opción de compra, materia que ha sido objeto de cambios en diferentes direcciones en materia legislativa. En materia de impuestos específicos, presentamos un artículo del impuesto al petróleo diésel y sus efectos en el IVA.

En temas vinculados a la técnica tributaria, publicamos tres reportes tributarios. El primero, sobre el tratamiento tributario de los gastos rechazados; el segundo, sobre la eliminación del crédito especial de empresas constructoras y el régimen transitorio del beneficio; y el tercero, los pagos provisionales mensuales.

El *Centro de Estudios Tributarios* contribuye a través de la *Revista de Estudios Tributarios* a fortalecer los programas impartidos por la facultad en temáticas impositivas, tales como el Magíster en Tributación, Diplomas en Tributación, Planificación Tributaria, Tributación de las Empresas, Tributación Internacional, Tributación para no Especialistas y diploma de Postítulo en Tributación General, en sus versiones impartidas tanto en modalidad presencial como en línea. Tal apoyo, constituye uno de los objetivos fundamentales del Centro de Estudios.

La *Revista de Estudios Tributarios* puede ser encontrada en formato digital en el sitio web del *Centro de Estudios Tributarios* [www.cetuchile.cl](http://www.cetuchile.cl) o bien en el portal de Revistas Académicas de la Universidad de Chile en la siguiente dirección electrónica: <http://www.revistaestudiostributarios.uchile.cl/>

Invitamos a todos los lectores y comunidad tributaria, a interiorizarse detalladamente de las labores y actividades que desarrolla el Centro de Estudios Tributarios (CET UChile) en la última sección de esta revista, denominada Tributación en la FEN (Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile) y en nuestra web.

Saludos cordiales,

**José Yáñez Hernández**

Director Académico del Centro de Estudios Tributarios.  
Profesor del Magíster de Tributación.  
Facultad de Economía y Negocios, Universidad de Chile.

**Gonzalo Polanco Zamora**

Director Ejecutivo del Centro de Estudios Tributarios.  
Director Académico de los Diplomados en Tributación.  
Facultad de Economía y Negocios, Universidad de Chile.